



**NP 6/2011**  
**16 de febrero de 2011**

## **COMUNICADO DE PRENSA**

### **EL BANCO CENTRAL DE BOLIVIA PUBLICA SU INFORME DE ESTABILIDAD FINANCIERA – ENERO 2011**

El Banco Central de Bolivia (BCB) comunica que el Informe de Estabilidad Financiera Enero 2011 (IEF) se encuentra disponible en su página web ([www.bcb.gob.bo](http://www.bcb.gob.bo)) y la versión impresa circulará en los próximos días. Este documento, que se publica semestralmente desde 2007, da a conocer la percepción del BCB sobre el desempeño del sistema financiero, en especial el comportamiento de los depósitos del público y el crédito. Como ocurre en Informes de Estabilidad Financiera de otros países también se analizan posibles escenarios asociados a los riesgos de liquidez y de crédito a través de pruebas de tensión para medir el grado de resistencia del sistema financiero frente a escenarios adversos, A continuación se realiza un resumen del contenido del IEF de Enero 2011.

Las previsiones de crecimiento mundial se revisaron a la baja como consecuencia de la débil demanda interna de los países desarrollados que apuntaron a las exportaciones como una salida a la crisis. Esta situación desató la preocupación por una guerra de divisas que podría alargar la recesión económica mundial. En materia de regulación financiera, en noviembre se dieron a conocer los lineamientos de Basilea III que obligan a los bancos a reforzar sus reservas de liquidez y capital para actuar frente a eventuales emergencias, estos requerimientos empezarán a implementarse gradualmente hasta 2019.

El crecimiento del PIB en Bolivia al tercer trimestre de 2010 fue 3,77%. La inflación importada, los factores climatológicos y el incremento de los precios en el rubro de alimentos y bebidas en el último trimestre incidieron sobre la inflación que cerró la gestión en 7,18%. Para paliar esta situación las autoridades del Gobierno lanzaron medidas como la apreciación del boliviano, las OMA, elevación de tasas de encaje legal en moneda extranjera, regulación a la exportación de azúcar y caña, importación de azúcar, importación de maíz, entre otros.

En un contexto de crecimiento económico el sistema financiero nacional tuvo un buen desempeño. A diciembre de 2010 la cartera de créditos (Bs46.966 millones) se incrementó 20,3% en el año y los depósitos (Bs63.067 millones) en 6,5%. El incremento de los depósitos continuó en un contexto de bajas tasas de interés, lo cual podría incidir en el futuro en una mayor preferencia del público por depósitos más líquidos. Por esta razón, el Órgano Ejecutivo ha sostenido reuniones con el sector bancario para promover el aumento de las tasas pasivas en el segundo semestre de 2010. Ahora depende de las entidades financieras mejorar el rendimiento ofrecido a sus ahorristas.

En diciembre la bolivianización de la cartera bruta y los depósitos alcanzó un nivel histórico de 56% en ambos casos. Se espera que en 2011 el proceso de bolivianización continúe a un mayor ritmo, principalmente por las modificaciones efectuadas al reglamento de encaje legal en noviembre de 2010 y las medidas de política asumidas por el BCB y el Órgano Ejecutivo.

Entre el 29 y el 31 de diciembre el sistema financiero boliviano experimentó una salida de depósitos debido a dos rumores infundados, el primero sobre una apreciación abrupta de la moneda nacional y el segundo sobre un posible corralito bancario. La respuesta de las entidades financieras que atendieron las demandas de liquidez de los ahorristas, las oportunas acciones del BCB para proveer la liquidez necesaria y las explicaciones de las autoridades financieras del país sobre la situación del sistema financiero tranquilizaron a la población frente a estos rumores infundados.

En consistencia con las acciones que llevó adelante el Órgano Ejecutivo, las entidades financieras respondieron con una mayor predisposición para otorgar préstamos a las empresas a menores tasas de interés. A noviembre el crédito otorgado a las empresas alcanzó a Bs30.829 millones y las tasas de interés para este tipo de créditos en moneda nacional disminuyó 32 puntos básicos y la correspondiente en moneda extranjera 196 puntos básicos. Las empresas optaron por el financiamiento en bolivianos.

En 2010 el financiamiento concedido a los hogares mantuvo una tendencia creciente y a fin de período alcanzó a Bs15.016 millones. La mayor parte se concentró en préstamos para la vivienda (60%). El crecimiento del crédito destinado al consumo fue atenuado por la incorporación de mayores requisitos y provisiones. En la mayor parte del año los hogares pudieron acceder a créditos del sistema financiero a menores tasas de interés que en 2009.

El riesgo de crédito del sistema financiero disminuyó con relación a la gestión anterior como consecuencia de una mayor diversificación de la cartera por departamento y destino del crédito, una mayor bolivianización, menores niveles de pesadez de la cartera y buena cobertura de la cartera en mora con provisiones.

Las pruebas de tensión para los riesgos de crédito y liquidez que se efectuaron mostraron que el sistema financiero boliviano es sólido y se encuentra en condiciones de resistir escenarios adversos. Una prueba de ello fue el evento ocurrido en la última semana de diciembre, frente al cual el sistema reaccionó adecuadamente.

La Paz, 16 de febrero de 2011

**BANCO CENTRAL DE BOLIVIA**